

おもな内容 ● 議案と審議結果 / 1ページ 一般質問 / 2～6ページ 意見書 / 2ページ 陳情 / 6ページ



遠賀郡町議会 議員研修会

10月10日、岡垣サンリーアイで遠賀郡4町議会合同の議員研修会が開かれました。この研修会は各町の議員相互の交流と知識の向上を図ることを目的に行われているもので、今回は九州大学大学院法学研究院教授の木佐茂男氏を講師に招きました。

「議会の改革と活性化～地方議会をどうするか」というテーマのもと、国内外の先進地の取り組みなどの豊富な事例を紹介する木佐教授の話に参加者は熱心に耳を傾けていました。

平成20年9月8日から9月26日までの19日間、平成20年9月定例会が開かれました。

議会議事規則の一部改正をはじめ、ふるさと応援寄付条例や職員倫理条例の制定、水道事業会計決算の認定などが各委員会で慎重に審議され、最終日に議決されました。

【議案と審議の結果】



- 水巻町議会議事規則の一部改正について
▽賛成全員可決
 - 人権擁護委員候補者の推薦について
▽賛成全員適任
 - 水巻町教育委員会委員の任命について
▽賛成多数同意
 - 平成19年度水巻町土地開発公社事業会計の決算報告について
▽報告
 - 住宅使用料等滞納者に対する訴えの提起の専決処分の報告について
▽報告
 - 平成20年度水巻町一般会計補正予算(第2号)の専決処分の報告について
▽賛成多数承認
 - 平成20年度水巻町一般会計補正予算(第3号)の専決処分の報告について
▽賛成全員承認
 - 平成20年度水巻町老人保健事業特別会計補正予算(第2号)の専決処分の報告について
▽賛成全員承認
 - 平成19年度水巻町水道事業会計決算
▽賛成全員承認
-
- 算の認定について▽賛成全員認定
 - 水巻町職員倫理条例の制定について
▽修正案・修正部分を除く
原案ともに賛成多数可決
 - 事務機構改革に伴う関係条例の整理に関する条例の制定について
▽賛成全員可決
 - 水巻町ふるさと応援寄付条例の制定について
▽賛成全員可決
 - 水巻町議会議員の報酬及び費用弁償等に関する条例及び水巻町特別職報酬審議会条例の一部改正について
▽賛成全員可決
 - 水巻町認可地縁団体の印鑑登録及び証明に関する条例及び公益法人等への職員の派遣等に関する条例の一部改正について
▽賛成全員可決
 - 町道の路線変更について
▽賛成全員可決
 - 平成20年度水巻町一般会計補正予算(第4号)について
▽賛成全員可決
 - 平成20年度水巻町国民健康保険事業特別会計補正予算(第1号)について
▽賛成全員可決

一般質問



水巻町ホームページの「議会の部屋」で本会議の議事録を公開しています。

<http://www.town.mizumaki.fukuoka.jp/>

日本共産党

国保税の値下げと後期高齢者医療保険料について

議員 国保税の改定による一
世帯あたり平均の値上げ
額と総額を明らかにしてください。

町長 後期高齢者医療制度が
実施されたため、内容が大
きく変わっており、単に町の国保税
改定のみの影響を判断することは、
困難です。今回の平均値上げ額は、
八千七百二十三円で、これに平成20
年度の世帯数を乗じると、総額で約
四千三百五十八万円増となります。

議員 わが党は一人一万円減
税の政策を掲げています。
さしあたり、増税分を減税すべきだ
と思いますが、いかがですか。

町長 今回の改定は、国民健康
保険会計への一般会計か
らの繰入金が増え続けている状況
を少しでも改善しようと税率を見直
したもので、医療費が増え続けてい
る現状では、減税は困難です。

議員 後期高齢者医療の被保
険者は何世帯、何人です
か。また、何世帯が国民健康保険の時
より値上げになりましたか。

町長 平成20年8月末の世
帯数は、二千八百三十四
世帯で被保険者数は、三千四百六
人です。また、前年度の国保税と比
較できる二千三百三十一世帯のう
ち、保険料が増えるのは、千八十八
世帯で約四千九百七十七万八千円。
減るのは、千二百四十三世帯で約
三千四百三十二万二千円となります。

議員 後期高齢者医療制度は
高齢者人口の増加に
応じて保険料が増えるため、国保税額と
の差が広がっていくことになりま
す。差額を補填するなどの措置が必
要ではありませんか。

町長 本来、責任もって社会保
障制度を確立していくの
は、国の役割です。町は、保険税を引
き上げても、国民健康保険事業に一
般会計から1億円を繰り入れねばな
りません。一般会計も厳しい状況で
あり、補填は、難しいと考えます。

中学校の少人数学級
実施について

議員 学校教育にもう一段の
予算配慮を行い、中学校で
の少人数学級を実施するべきではな
いかと考えますが、いかがですか。

町長 現在、水巻南中学校には
35人を越える学級はあり
ません。仮に水巻中学校の全学級を
35人以下学級にすると、各学年1学
級増えることになり、業務内容から、
正規教員3人と講師1.5人が必要
です。これには、二千五百二十八万円
の人員費が必要となり、現状の財政
事情では実施は難しいと考えていま
す。あわせて、教育委員会は、中学校
の先生方の要望などから、教科によ
っては、生徒を少人数に分けて指導
する少人数授業での対応が適切では
ないかという考えです。町としては、
予算が許せば、教育委員会の意向に
沿って、少人数授業で対応する方向
で検討したいと考えています。

意見書

- 学校耐震化に関する意見書
 - 太陽光発電システムのさらなる普及促進を求める意見書
 - 航空自衛隊芦屋基地の航空機騒音による被害への対策の改善を求める意見書
 - 新テロ特措法を延長しないことを求める意見書
 - 09年度予算での社会保障費削減の中止を求める意見書
 - 後期高齢者医療制度の廃止を求める意見書
 - 地方財政の充実・強化を求める意見書
 - 保険業法の制度と運用を見直し、自主共済を保険業法の適用除外にすることを求める意見書
- 賛成全員可決
 - 賛成全員可決
 - 賛成少数否決
 - 賛成少数否決
 - 賛成多数可決
 - 賛成少数否決
 - 賛成全員可決
 - 賛成多数可決

 航空自衛隊芦屋基地に
関わる問題について

議員 芦屋基地は、在日米軍再編計画により、パイロット養成基地から実戦のための基地へと変貌しようとしています。この実態をどう考えますか。

町長 基地の形態が大きく変わったとは認識していませんが、その場合は、周辺市町に説明があると考えますので、情報収集等を行いながら、関係市町と協力し、注目していきたいと考えます。

議員 住宅防音工事についてお尋ねします。

①防衛施設庁は、基地周辺で騒音測定を行い、うるささ指数の基準値75を超えた地域の資料を作成していますが、町内ではどの地点で測定され、数値はいくらでしたか。

②防音工事対象世帯のうち、まだ工事をやっていない世帯についてその理由を把握していますか。

③工事の対象は、昭和58年以前に建てられた住居に限られています。その後、対象区域に新たに住宅を建てた方も多く、基準の拡大が必要だと思えます。町として国に要望するつもりはありませんか。

町長 ①町内では7ヶ所で測定され、数値は、猪熊五丁目75・7、梅ノ木団地80・1、頃末南三丁目65・7、高松団地75・8、中央76・8、緑ヶ丘二丁目69・2、猪熊一丁目83・1とのことでした。

②町では把握していませんが、九州防衛施設局に確認したところ、工事希望申請が出ていないためではないかとのことでした。

③町は全国二百五十一市町村で構成する防衛施設周辺整備全国協議会に加盟し、国に対して要望活動を行っており、今後とも粘り強く要望していきたいと考えます。

議員 平成14年2月に行われた住民アンケートでは、自衛隊機の騒音への不満を訴える意見が多くありました。このような要望に対し、どう対応されてきましたか。また、今後どのように対応しますか。

町長 ご指摘のアンケートは、第3次総合計画後期基本計画策定の際のアンケートであると思いますが、その中で自衛隊に対するご意見が3件ありました。そのため、第3次総合計画後期基本計画において、航空機騒音への対応として取り上げるとともに、防衛施設周辺整備全国協議会を通じ、各種要望、要望活動を行っています。

 八幡西区鷹見台地区及びこれに隣接する水巻町・中岡市境界域の自然環境を守るための対応について

議員 コンクリート廃材の破砕機設置および生ごみ堆肥化設備設置について確認できていますか。また、これらの設置は阻止すべきだと思えますが、いかがですか。

町長 計画されている移動式の破砕機は、都市計画法上の規制をかけることができないため、具体的な対応はとれません。破砕機の設置は、産業廃棄物処理施設にあたり、福岡県が指導・監督を行います。また、生ゴミ堆肥化施設建設計画については、現在の情報も少なく、事実確認できませんでした。

議員 この地域を青少年健全育成の拠点とすべく、北九州市や中間市と協議しては。

町長 この地域は、北九州市、中間市、水巻町にまたがっているうえ、民有地でもあることから、ご指摘のような活用は困難と思われれます。仮に立案するならば、福岡県の事業として取り組むことしかできないのではないかと考えます。

公明党

 安心と安全なまちづくりの推進に関する条例について

議員 今年の3月議会で安心と安全なまちづくりの推進に関する条例について質問しましたが、その後、どうなっていますか。

町長 現在、県の条例並びに他市町の条例等を研究しながら、安全安心なまちづくりの基本指針として今年度中にご提案できるように担当課で作業を行っています。

 青色蛍光灯で駐輪場の防犯対策について

議員 青色蛍光灯でJR水巻駅前駐輪場の防犯対策について、昨年12月議会でお尋ねしましたが、進捗状況はどうですか。

町長 青色蛍光灯の効果を実証するため、今年度内に利用頻度の高いJR水巻駅南口駐輪場で蛍光灯を17本取り替える予定です。その結果、盗難件数がどう変動するかなどを検証し、他の駐輪場も取り替える必要があるのか、検討したいと考えています。



子どもの読書環境をさらに充実の為、小学生新入生に絵本のプレゼントについて

議員

図書館まつりの状況を教えてください。

教育長

9月6日、7日に開催した図書館まつりは、今年度で8回目となり、三千三百八十五名が来館しました。ブックリサイクルでは、ほとんどの本がリサイクルされ、ピアノコンサートでは、多くの方にクラシック音楽を楽しんでいただきました。来年度以降もさらに多くの方が本と親しんでいただけるよう努力したいと考えています。

議員

新一年生に絵本をプレゼントするセカンドブックスタートを創設する考えは。

教育長

子どもたちの読書への興味を高め、読書習慣の定着を図るためにも、今後、先進地などの状況を踏まえ、検討したいと考えています。

議員

目の不自由な子どもたちの絵本等の蔵書の状況はどうですか。

教育長

現在、眼の不自由なお子さんを対象にした絵本は4冊あり、今年度より増やすよう計画しています。なお、子ども対象以外の点字本は現在24タイトルです。



精神障害者地域活動支援センターについて

議員

障害者地域活動支援センターへの支援の内容はどのようになっていますか。

町長

当町には、精神障害者を対象とした「地域活動支援センターはまゆう」があり、遠賀郡4町及び中間市により補助金が出されています。このうち、当町の補助金の平成19年度決算見込み額は、約

百八十九万円です。また、当町では、水巻南中学校に隣接している町所有の旧児童クラブの建物及び土地を国の支援を受けることのできる法定の事業を行っている施設「ワークはまゆう」に提供しています。

百八十九万円です。また、当町では、水巻南中学校に隣接している町所有の旧児童クラブの建物及び土地を国の支援を受けることのできる法定の事業を行っている施設「ワークはまゆう」に提供しています。

議員

大変な不便さの中で「はまゆう」の指導員、当事者は活動しています。支援を充実させるためにも調査が必要だと思いますが、他町へ呼びかけてはどうですか。

町長

新たな支援については、当町の財政状況はもとより、関係市町との協議も必要になるため、現段階では大変困難なものと考えています。はまゆう会とは、年に数回、協議会を開いていますので、今後必要があれば、この協議会で課題等を把握し、関係団体の間で対応を協議していきます。

議員

平成14年12月、1市4町同時に議会に対して精神障害者活動拠点コロニー建設の請願書が提出され、採択されています。当町の積極的な取り組みで就労事業ワークはまゆうが継続されていますが、現状は厳しく、身体、知的障害者支援との差を感じます。今後、精神障害者活動拠点の見直しを進められてはどうですか。

町長

町の財政状況を考えるのと、新たな施設の建設などは非常に困難です。吉田西三丁目設置されている障害者福祉センターは、障害の種別に関係なく使える施設ですので、今後も遠慮なくお使いいただければと思っています。

第4次水巻町総合計画の町民のアピールについて

議員

①第4次水巻町総合計画で掲げる町の将来像をアピールするため、庁舎前や水巻駅前など何ヶ所かに立看板を設置してはどうですか。

②公共施設のカウンターなどに小さな看板を置いてはどうですか。また、しおりを各戸に配布しては。

③第4次水巻町総合計画の目標遂行に向けての町長の考えを聞かせてください。

町長

①来年度に予算化し、町内でも特に目立つ場所を2ヶ所程度選んで設置したいと考えています。

②小さな看板は直ちに実行するように指示しました。しおりは、現在のところは考えていませんが、町民の皆様の目に触れるような方法を考え、キャッチフレーズの浸透を図りたいと思います。

③第4次総合計画には、協働の視点に立った住民と行政のパートナーシップ確立や人的ネットワークの形成に關しての施策が数多く盛り込まれています。これらを実施計画に反映させながら、住民参画の促進を図りたいと考えています。また、出前講座や懇談会などを積極的に地域に向き、地域の方々と意見交換ができる機会を数多く作っていききたいと考えています。

**自転車を通勤や勤務の
利用でCO2、ガソリン、
双方の削減について**

議員

①距離や天候によって
は車での通勤が可能な柔軟性を持った自転車通勤を推進する考えはありませんか。

②通勤だけでなく、公用自転車を導入する考えはありませんか。

③富山県では最寄り駅が2キロ未満の職員に対して通勤に鉄道を利用するよう呼びかけていますが、当町はどうですか。

町長

①他の自治体の例を参考にしながら、自転車や徒歩による通勤を呼びかけていきたいと考えています。

②当町は、面積も狭く、業務で町内を移動する場合などは、自転車の利用が十分可能であると考えています。しかし、現在、公用自動車が入入している保険は、自転車には適用されないため、交通事故を起こした際の相手方への補償など、諸問題についての検討が必要です。

③財政的にみると、公共交通機関を利用した場合と比べ、倍以上車を利用した場合と比べ、倍以上になってしまい、大幅な支出増になります。しかし、環境問題への取り組みは行政の重要な課題ですので、自転車の利用とあわせて、職員に呼びかけたいと考えています。

④国は、日本の温室効果ガス排出量削減のため、国民的プロジェクト「チーム・マイナス6%」を立ち上げ、国民や企業に対し、参加を呼びかけています。当町でも、町民や事業者にどのように呼びかけていくのか、PR方法などを検討したいと思えます。



**当町役所に
IP電話の導入について**

議員

以前、IP電話の導入について質問をした際、電話交換機取替え時に導入を検討するとのことのお答えでした。そろそろ交換の時期だと聞いていますが、IP電話を導入されますか。

町長

庁舎電話回線は、耐用年数が超過しており、老朽化が進んでいるうえ、部品も製造中止となるなど、保守が困難となっております。また、これまでの電算化や機構改革によって、配線が複雑化しています。そのため、平成22年度を目標に電話交換機の入れ替えを検討しており、IP電話対応の交換機を導入し、庁舎・各施設間の内線IP化から段階的にIP化を進める方向で検討したいと考えています。

無党派

町職員の不祥事件について

議員

町教育委員会職員が酒気帯び運転により事故を起こしたのは、8月13日でしたが、懲

戒処分が決まったのは、8月26日でした。処分が決まるまでになぜ13日もかかったのですか。また、職員の上司には厳重注意をしたそうですが、町長、あるいは副町長に監督責任もないということでは、町民へのお詫びにならないのでしょうか。

町長

8月13日に一報を受けたものの、本人が拘留されていたため、14日夕方の釈放を待って、15日に事情聴取を行いました。その後、他の自治体の処分事例等も調査し、22日に処分を内定しました。この職員は、公民館職員であり、処分は教育委員会が行いますので、25日に教育委員会が開催され、処分が決定されました。その結果を受け、26日に本人に処分の申渡しが行なわれ、報道機関に公表したところですが、今回の事件については、町政の責任者として責任を痛感しており、町のホームページ及び広報みずまきで教育委員会ともども、お詫びしています。今後は再発防止のため、全力を挙げて綱紀粛正に取り組みます。

一般競争入札の拡大について

議員

北九州市では、一般競争入札を1千万円以上にすると報道されました。当町は入札制

度改革により、大きな効果を挙げたといわれていますが、さらなる改革を図る考えはありますか。

町長

一般競争入札の比率は、一方、地場登録業者の育成振興に配慮する必要もあります。今後も計画的に一般競争入札の実施拡大を図ることとはもとより、公正な競争の促進・透明性の確保・適正な施行の確保・不正行為の排除に留意し、さらなる入札制度の改革に取り組んでいきたいと考えています。

町の道路行政について

議員

県道芦屋・水巻線から国道3号線に上る進入道路下の側道は、出入り口が車止めされ、車両の通行ができません。なぜ、できなくなったのですか。

町長

施工時には、車両通行用の道路として供用開始する予定でした。しかし、「車両が通れば、国道3号線下のガードを通行する歩行者に対し、危険なため、歩行者用にしてほしい」と地元自治会から強い要請が出されました。町としても、再考をお願いしましたが、要望が強く、歩行者用道路にした次第です。

無党派

水巻町政の信頼回復のための
の具体策及び今後の職員採用について

議員

先月、町職員が飲酒運転による物損事故を起こし、町も懲戒免職という処分を下されました。再発防止の新たな取り組みをお聞かせください。

町長

この問題については、8月18日の勤務時間終了後、全職員に訓辞を行いました。再発防止には、飲酒運転はいけないと考えるように常に注意を喚起していく以外にないと思っており、全職員のパソコンの画面上に飲酒運転撲滅標語を常時流して啓発を行っています。

議員

公務員としてのあるべき姿勢を自覚していない人が採用されることがこういう事件に繋がるのではないのでしょうか。職員採用にあたっては、選考基準や試験結果などを明らかにし、より公正で透明性ある採用を望みます。

町長

職員の採用の1次試験は、公正性・公平性を図るため、県内の市町村が共同で実施す

る統一採用試験に参加して行っています。第2次試験も、客観的な採点基準を作成し、個人的な主観が入らないような仕組みで実施しています。透明性については、平成15年度に定めた採用試験結果開示に関する要綱に従って、請求があった場合は、合格者と請求者の総合順位および総合得点を公表するようにしています。

水巻町の商・工・農の
振興について

議員

学校給食について、より安心、安全を確保するためにも地元商店、農業生産者から食材を購入できませんか。

教育長

給食物資は安定的に継続して供給できることが基本です。小学校給食では、できるだけ地場産の食材を使用するようにしており、数量等を確実に確保できる点からJA遠賀が取り扱っている遠賀郡内の農産物を使用しています。

議員

今後、地場産業および商工の振興にどのような方策を考えていますか。

町長

商店街を活性化させるのは地元の創意工夫と熱意だと考えます。商工会とも話し合い、協力して活性化を進めなければならぬと考えています。

人事紹介

人権擁護委員候補者の推薦について
大村康子 さん (伊左座)

水巻町教育委員会委員の任命について
柳本昭子 さん (梅ノ木団地)

各委員会で審議した 陳情

- 「八幡西区鷹見台地区及び当地区に隣接する水巻町・中間市境界域の自然環境を守るための対応」について
総務財政委員会・文教厚生委員会・産業建設委員会/継続審査
- 保険業法の制度と運用を見直し、自主共済を保険業法の適用除外にすることを意見書提出を求め
総務財政委員会/採 択